



Francisco Javier López Marcano junto a Juan Manuel Ortega. / COTERA

## FOTOGRAFÍA

# Una exposición recorre la vida de los indianos

Juan Manuel Ortega afirma que en una parte de la grabación del vídeo se dio cuenta de que la mayoría de los habitantes tiene familiares en México

**ALERTA / SANTANDER**

Una exposición con veinte fotografías y un vídeo sobre los emigrantes cántabros de principios del siglo XX, los denominados 'Indianos', se podrá contemplar desde mañana, día 19, hasta finales de diciembre en distintas localidades de Cantabria. El organizador de la muestra, Juan Manuel Ortega, ha afirmado en rueda de prensa que «la exposición tiene más que ver con la fotografía que con la historia» y ha añadido que el fenómeno de los indianos tiene «mucho tradición y mucha importancia» en Cantabria.

La exposición, organizada por la Asociación Foconorte, se divide en dos bloques, uno sobre los barcos en la Bahía de Santander a

## El consejero manifiesta que Cantabria está moteada del legado

López Marcano ha manifestado que «toda Cantabria está moteada de ejemplos que forman parte del legado indiano», como el hospital Marqués de Valdecilla. El consejero ha explicado que la exposición se ocupa de «la integración, adaptación y los motivos» que llevaron a los indianos a ser tales.

principios de siglo XX, y otro con imágenes típicas de diversas zonas de Cantabria en esa época, donde

se observa el ambiente indiano. La muestra también incluye un vídeo donde se recogen varios testimonios de familiares de emigrantes en Argentina y en Cantabria

Juan Manuel Ortega ha recordado que en una parte de la grabación del vídeo, en Villacarriedo, se dio cuenta de que la «mayoría» de los habitantes de la villa tiene familiares en México. Ha señalado que la labor de reunión de las obras «ha sido difícil», ya que no hay fotografías sobre indianos en bases de datos de imágenes, por lo que ha tenido que recurrir a instantáneas de la época que reflejasen el ambiente de estos inmigrantes. Por su parte, López Marcano, ha señalado que Cantabria es la única comunidad que tuvo un movimiento indiano.